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Aos vinte dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e trinta 1 

minutos, remotamente, reuniu-se o Conselho Universitário (CONSUNI) da Universidade 2 

Federal Rural do Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência da reitora, Ludimilla Carvalho 3 

Serafim de Oliveira, para deliberar sobre a pauta da primeira reunião ordinária de dois mil e 4 

vinte e dois. Estiveram presentes os conselheiros representantes docentes: Centro 5 

Multidisciplinar de Angicos (CMA): Francisco Edcarlos Alves Leite e Samuel Oliveira de 6 

Azevedo; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Hudson Pacheco Pinheiro e Daniel 7 

Freitas Freire Martins; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Wesley de Oliveira 8 

Santos e José Flávio Timoteo Júnior; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Kátia 9 

Cilene da Silva e Lázaro Luis de Lima Sousa; Centro de Ciências Agrárias (CCA): Daniel 10 

Valadão Silva e Rui Sales Júnior; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Lázaro 11 

Fabrício de França Souza; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): 12 

Ulisses Levy Silvério dos Reis e Ângelo Magalhães Silva; Centro de Engenharias (CE): 13 

Rodrigo Nogueira de Codes e Alexandre José de Oliveira; representantes técnico-14 

administrativos: Jalmir Dantas de Araújo, Esaú Castro de Albuquerque Melo e Gilcilene 15 

Lélia Souza do Nascimento; representantes discentes: Francisca Alana da Silva e Maria 16 

Vitoria Freire de Souza Bezerra; representante da comunidade: Paulo Caetano Davi. 17 

Conselheira com falta justificada: Maria Kaliane de Oliveira Morais. Conselheiro com falta não 18 

justificada: Luana Mendes de Oliveira e Sidnei Miyoshi Sakamoto. PAUTA: Primeiro ponto: 19 

Apreciação e deliberação sobre o calendário de reuniões ordinárias do Consuni para o ano de 20 

dois mil e vinte e dois. Segundo ponto: Outras ocorrências. Tendo constado o quórum legal, a 21 

presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, declarou aberta a reunião. A 22 

justificativa de ausência da conselheira Maria Kaliane de Oliveira Morais foi acatada pelo 23 

Conselho, já que a mesma estava gozando de período de férias. Logo após a pauta foi lida e 24 

colocada em discussão. O conselheiro Lázaro Fabrício de França Souza solicitou a inclusão 25 

do seguinte ponto na pauta: “Apreciação e deliberação sobre alterações das Unidades 26 

Suplementares do CCBS”. Explicou que essa solicitação havia sido encaminhada à Secretaria 27 

dos Órgãos Colegiados (SOC) através de Memorando Eletrônico no dia anterior à data desta 28 

reunião. A secretária da SOC fez os seguintes esclarecimentos: o ponto em questão ainda iria 29 

passar pelos trâmites de relatoria e emendas antes que fosse deliberado por este Conselho, 30 

conforme orientação recebida; e somente os Conselheiros podiam solicitar inclusões de pontos 31 

em pauta e que esses pedidos podiam ser encaminhados por e-mail pelo próprio conselheiro 32 

solicitante para os demais membros do Conselho. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro 33 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 
ressaltou que não havia recebido a documentação referente a esse ponto e, por isso, indagou 34 

ao conselheiro Lázaro Fabrício de França Souza se seria possível, ou mais adequado, a 35 

deliberação desse ponto na reunião seguinte a esta. O conselheiro Lázaro Fabrício de França 36 

Souza esclareceu que a deliberação desse ponto tinha uma certa urgência, pois as 37 

adequações eram necessárias para o retorno presencial. O conselheiro Rui Sales Júnior 38 

explicou que se encontrava em sua sala na UFERSA, mas que estava usando a internet do seu 39 

celular e por isso não ia conseguir fazer o download dos documentos naquele momento. O 40 

conselheiro Ulisses Levy Silvério dos Reis disse que não se sentia à vontade para votar 41 

favoravelmente à inclusão porque não tinha recebido os documentos referentes ao ponto e o 42 

mesmo não tinha passado por relatoria, e que talvez precisasse de uma análise mais 43 

minuciosa. O conselheiro Lázaro Fabrício de França Souza disse que, se fosse o caso, o 44 

ponto ficaria para a reunião seguinte e lembrou que o mesmo já havia passado pelo Conselho 45 

de Administração (Consad) da UFERSA. Finalizou que não precisavam se preocupar porque 46 

isso era tranquilo para ele e para o diretor do Centro. A presidente do conselho, Ludimilla 47 

Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em votação a proposta do conselheiro Lázaro Fabrício 48 

de França Souza de incluir o seguinte ponto de pauta: “Apreciação e deliberação sobre 49 

alterações das Unidades Suplementares do CCBS”, que foi reprovada por oito votos contrários, 50 

quatro favoráveis e sete abstenções. Em seguida foi colocada em votação a pauta completa, 51 

que foi aprovada por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. O conselheiro Francisco Edcarlos 52 

Alves Leite sugeriu que as reuniões agendadas para o turno da tarde tivessem início às 53 

quatorze horas, portanto propôs a seguinte redação para o artigo terceiro: “Art. 3º  As reuniões 54 

agendadas para o turno da manhã terão início às 08h30m e as da tarde às 14 horas”. O 55 

conselheiro Samuel Oliveira de Azevedo indagou se as reuniões iriam ocorrer de forma 56 

remota ou presencialmente. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de 57 

Oliveira, pediu para a secretária da SOC falar sobre essa questão. A secretária da SOC, 58 

Éricka Tayana Lima Bezerra, pediu para que tudo estivesse bem preparado, como por 59 

exemplo, gravações e transmissões, quando as reuniões fossem voltar a ocorrer de forma 60 

presencial. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em 61 

votação a participação de um representante da Superintendência de Tecnologia da Informação 62 

e Comunicação (Sutic) para falar sobre esse assunto, que foi aprovada por unanimidade. O 63 

conselheiro Ulisses Levy Silvério dos Reis perguntou se antes do início do período 64 

pandêmico, quando as reuniões ainda ocorriam de forma presencial, já era possível a 65 

participação remota de alguém nas reuniões. A secretária da SOC respondeu que não. Dessa 66 

forma, o conselheiro Ulisses Levy Silvério dos Reis disse que não entendia essa dificuldade 67 

em retornar ao formato presencial das reuniões, já que era o utilizado antes. O convidado João 68 

Phellipe de Freitas Pinto, representante da Sutic, disse que era possível fazer a transmissão ao 69 
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vivo pelo menos do áudio da reunião e fazer a gravação no local também, pois assim teria uma 70 

cópia da gravação por precaução. O conselheiro Wesley de Oliveira Santos corroborou com a 71 

proposta do conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite e propôs a alternância dos turnos das 72 

reuniões, ficando os incisos do artigo segundo com a seguinte redação: “I – 1ª reunião 73 

ordinária: 20 de janeiro (quinta-feira) – tarde; II – 2ª reunião ordinária: 24 de fevereiro (quinta-74 

feira) – manhã; III – 3ª reunião ordinária: 29 de março (terça-feira) – tarde; IV – 4ª reunião 75 

ordinária: 27 de abril (quarta-feira) – manhã; V – 5ª reunião ordinária: 30 de maio (segunda-76 

feira) – tarde; VI – 6ª reunião ordinária: 23 de junho (quinta-feira) – manhã; VII – 7ª reunião 77 

ordinária: 29 de agosto (segunda-feira) – tarde; VIII – 8ª reunião ordinária: 28 de setembro 78 

(quarta-feira) – manhã; IX – 9ª reunião ordinária: 25 de outubro (terça-feira) – tarde; X – 10ª 79 

reunião ordinária: 25 de novembro (sexta-feira) – manhã”. O conselheiro Francisco Edcarlos 80 

Alves Leite lembrou que antes do período pandêmico a gestão estava se organizando para 81 

que ocorressem reuniões, administrativas e dos Conselhos, de forma remota. A presidente do 82 

conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, perguntou ao convidado se era possível, 83 

caso fosse necessário, o formato híbrido das reuniões, ou seja, alguns conselheiros 84 

participando presencialmente e outros de forma remota. O convidado João Phellipe de Freitas 85 

Pinto respondeu que sim. O conselheiro Hudson Pacheco Pinheiro explicou que a questão 86 

levantada pela SOC era de redundância, pois nas reuniões remotas haviam gravações feitas 87 

pelo Meet e pelo YouTube, ou seja, se uma apresentasse problema, ainda teria a outra, e nas 88 

reuniões presenciais não havia redundância, e ainda podia acontecer de o microfone falhar e o 89 

áudio não ser captado. Lembrou que o convidado João Phellipe de Freitas Pinto havia dito que 90 

já era possível ter essa redundância e indagou se a UFERSA já possuía os equipamentos para 91 

esse fim e em quanto tempo a sala dos Conselhos Superiores estaria pronta para voltar às 92 

reuniões presenciais contando com esse sistema de redundância. O convidado João Phellipe 93 

de Freitas Pinto respondeu que a UFERSA já possuía os equipamentos e que os mesmos 94 

seriam testados, pois como estavam sem uso há um tempo poderiam apresentar problemas. O 95 

conselheiro Samuel Oliveira de Azevedo mencionou que o fórum de diretores se reuniu 96 

alguma vezes de forma híbrida, e muitos constataram que não foi proveitoso, pois quem 97 

participava presencialmente discutia entre si, e quem participava remotamente ficava como 98 

telespectador, o que resultava em dois grupos dispersos. Disse que era preciso uma estrutura 99 

muito bem organizada, pois a sensação era de perda da comunicação. A presidente do 100 

conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em votação a proposta do 101 

conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite de alterar a redação do artigo terceiro para: “Art. 102 

3º  As reuniões agendadas para o turno da manhã terão início às 08h30m e as da tarde às 14 103 

horas”. A proposta foi aprovada por unanimidade. O conselheiro Wesley de Oliveira Santos 104 

retirou sua proposta de alterar os incisos do artigo segundo para que assim as reuniões 105 
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pudessem acontecer em turnos distintos quando ocorressem no mesmo dia da semana. O 106 

conselheiro Ulisses Levy Silvério dos Reis propôs o retorno do formato presencial das 107 

reuniões do Consuni, a partir da segunda reunião ordinária do ano de dois mil e vinte e dois, ou 108 

em data mais breve possível, de acordo com a disponibilidade técnica que seria verificada pela 109 

Sutic. A proposta foi votada e aprovada por dezessete votos favoráveis e três abstenções. Em 110 

seguida a presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em 111 

votação o primeiro ponto com os devidos encaminhamentos e alterações feitos, que foi 112 

aprovado por unanimidade. SEGUNDO PONTO (Outras ocorrências). O conselheiro Lázaro 113 

Luis de Lima Sousa mencionou que seu departamento estava com dificuldades para fazer o 114 

download de algumas declarações e relatórios. E indagou se a ferramenta de bate papo e 115 

vídeo do Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas (Sigaa) estavam disponíveis, 116 

pois nunca haviam sido habilitada. O convidado João Phellipe de Freitas Pinto disse que 117 

precisava saber quais relatórios eram esses e orientou ao conselheiro Lázaro Luis de Lima 118 

Sousa que abrisse um chamado no GLPI para resolver a questão. E disse que não sabia se a 119 

ferramenta de bate-papo e vídeo do Sigaa já havia sido testada, pois o sistema era muito 120 

grande e não tinha como testar todas as funcionalidades. O conselheiro Rui Sales Júnior 121 

destacou que um professor do CCA, que também era membro da Editora da UFERSA 122 

(Edufersa), pediu para que fossem adicionados representantes suplentes à Resolução 123 

CONSUNI/UFERSA número zero, zero, um, barra, dois mil e dezenove, de dezenove de 124 

fevereiro de dois mil e dezenove, pois acontecia de as reuniões não ocorrerem por falta de 125 

quórum. O conselheiro Ulisses Levy Silvério dos Reis elogiou o curso de Direito da UFERSA 126 

por ter sido classificado entre os dez melhores do Brasil em termos percentuais de aprovações 127 

na Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), conforme divulgado pela folha de São Paulo, no dia 128 

nove de janeiro de dois mil e vinte e dois. Destacou que a conquista era de toda a UFERSA e 129 

que a mesma ia receber um prêmio no Conselho Federal. O conselheiro Wesley de Oliveira 130 

Santos solicitou que as solicitações de inclusões de pontos em pautas fossem encaminhados 131 

aos conselheiros com pelo menos vinte e quatro horas de antecedência. Por fim, a presidente 132 

do conselho Ludimilla Carvalho Serafim, deu por encerrada a reunião e eu, Éricka Tayana 133 

Lima Bezerra, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente ata, que após lida e 134 

aprovada com emendas, na reunião do dia vinte e nove de março de dois mil e vinte e dois, 135 

segue assinada pela presidente do CONSUNI, pelos demais conselheiros presentes a esta 136 

reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx 137 

Presidente: 138 

Ludimilla Carvalho Serafim______________________________________________________ 139 

Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 140 

Samuel Oliveira de Azevedo_____________________________________________________ 141 
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